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«грЕКо-рИМСКая борьба. Спорт глухих

боролся В турЦии, 
болели В ульяноВске

последняя битва
Воспитанница ульяновского волейбола, двукратная чемпионка 
Европы и трехкратная чемпионка России Анна ПОДКОПАЕВА 
на вторых Олимпийских играх подряд будет защищать честь 
сборной России. Женский волейбольный турнир в Токио стартует 
24 июля, и, по признанию самой спортсменки, эта Олимпиада, 
скорее всего, станет последней в ее карьере.
Максим СКВОРЦОВ

Пять лет назад в Рио россиянки заняли второе место в своей груп-
пе, потерпев единственное поражение от бразильянок. Однако уже на 
первой стадии плей-офф - в четвертьфинале - были биты будущими 
финалистками Игр-2016 - командой Сербии (3:0). «Проигрывать всегда 
обидно, но не могу сказать, что то поражение засело занозой в сердце, 
все-таки прошло уже пять лет, много воды утекло», - говорит Анна ПОД-
КОПАЕВА (Малова).

И с опытной 31-летней спортсменкой трудно не согласиться. За эти 
годы она успела сменить три клуба: «Динамо» (Москва), «Уралочка» 
(Екатеринбург), «Динамо-Ак Барс» (Казань). Но главное событие в жиз-
ни Анны, безусловно, произошло в апреле 2018 года, когда в семье Под-
копаевых на свет появилась дочка Вера. В этом же сезоне, после го-
дичного перерыва, Анна возобновила карьеру, правда, в национальную 
сборную вернулась только недавно - в июне 2021 года, присоединив-
шись к сборной России уже по ходу Лиги наций.

- Мой перерыв в выступлении за сборную России составил пять 
лет, но это вовсе не значит, что все это время я не была в поле 
зрения тренеров нашей национальной команды, - поясняет 
Анна. - После возобновления карьеры на протяжении трех по-
следних лет мне постоянно приходили вызовы в сборную Рос-

сии, но каждый раз по семейным обстоятельствам я брала са-
моотвод. В то время я просто не могла надолго отлучаться от своей 

семьи, ведь дочка была еще совсем маленькой. К слову, если бы Олим-
пиада в Токио прошла в ранее запланированные сроки, то вовсе не факт, 

что я бы на нее поехала. На тот момент Верочке было всего два годика, 
и, скорее всего, мы собрали бы семейный совет. Если бы в сборной Рос-
сии пошли мне навстречу и разрешили моей семье быть вместе со мной 
на тренировочных сборах - эта одна ситуация, не разрешили бы - другая.

Сейчас Вера гостит в Ульяновске у бабушки с дедушкой - родителей 
Анны. А вот на время Игр вернется домой в Казань, где вместе со сво-
им папой Андреем каждое утро за ручку будет ходить в детский садик. 
Будет у Верочки и своя нянечка. «Такие расставания с семьей даются 
очень нелегко, но мы всегда общаемся с мужем и дочкой, в том числе и 
по видеосвязи. К тому же нужно понимать, что вызов на Олимпиаду - это 
всегда праздник для спортсмена, и абсолютно неважно, какие это Игры 
для него по счету - первые, вторые или третьи. Насытиться ими про-
сто невозможно. И положа руку на сердце, скорее всего, это последние  
Олимпийские игры в моей карьере», - откровенничает Анна.

- Через год у меня истекает контракт с «Динамо-Ак Барс», вполне воз-
можно, что после этого поиграю еще годик, а дальше…, - поясняет Под-
копаева. - Спорт - это хорошо, но, помимо него, в жизни есть и другие 
более важные ценности - семейные. Семья всегда была и остается для 
меня на первом месте, и мы с Андреем хотим, чтобы наша семья была 
еще больше.

Возможно, женская сборная России, ведомая итальянским специали-
стом Серджо Бузатой, переживает сейчас не самые лучшие времена. В 
той же Лиге наций, где Подкопаева сыграла шесть заключительных мат-
чей, россиянки заняли только восьмое место из 16 (8 побед и 7 пораже-
ний). Буквально на днях о своем уходе из национальной команды объя-
вила одна из ее лидеров - Татьяна Кошелева. А к главным фавориткам 
предстоящей Олимпиады большинство экспертов относят сборные США, 
Бразилии и Китая. Однако Анна Подкопаева и не думает падать духом: 
«Лично я на Игры в Токио настраиваюсь как на очень серьезную рабо-
ту. Да, наша команда не в числе фаворитов, но играть можно и нужно 
против любого соперника. По сравнению с Играми в Рио костяк нашей 
команды сохранился, так что будем стараться решать задачи по мере 
их наступления. И первая наша задача - преодолеть групповой этап».
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«ВолЕйбол. 
        актуально

19-летний ульяновский борец Кирилл ГЛУШЕНКОВ 
(72 кг) выиграл первенство мира среди юниоров 
(не старше 21 года), проходившее в Стамбуле. 
Воспитанник Андрея ЧЕРНОВА выиграл три схватки, 
причем две из них - досрочно!

Максим СКВОРЦОВ

За последние годы ульяновские любители 
спорта уже успели привыкнуть к победам Ки-
рилла. Так, например, в этом году в неполные 
19 лет Глушенков впервые выиграл взрослый 
чемпионат страны. И вот теперь закрепил 
свой успех на международной арене - в Тур-
ции, куда съехались сильнейшие юниоры из 
более чем 40 стран мира.

В Стамбуле Глушенкова поджидало но-
вое испытание. Из-за ковидных ограниче-
ний численность делегаций национальных 
команд была сильно урезана, а посему Ки-
рилл впервые в своей карьере вышел на бор-
цовский ковер без своего тренера Андрея 
Чернова. Волею жребия соперником улья-
новского спортсмена стал борец из Турции, 
именно эта схватка и стала самой напряжен-
ной - 11:4 в пользу Кирилла. В полуфинале 
и финале же Глушенков одержал более чем 
убедительные победы - досрочно победив 
борцов из Греции и Беларуси соответственно.

- Кирилл мне скинул ссылку на прямую 
трансляцию финального поединка, так что 
за сына болел  дома в Ульяновске в прямом 
эфире, - говорит отец Кирилла Александр 
ГЛУШЕНКОВ. - Пока мы еще не планирова-
ли летний отдых, возможно, съездим куда-
нибудь в отпуск на недельку, но это вовсе не 
значит, что Кирилл там будет отдыхать. Ки-
рилл идет к заветной цели - Сурдлимпийским 
играм - и прикладывает максимум усилий для 
ее достижения. Вся жизнь - одна большая 
тренировка. Иначе никак.

Сергей Казаков: «Между боксом 
и бальными танцами немало общего»и бальными танцами немало общего»

ВолЕйбол. 

Захват Кирилла Глушенкова 
(в синей форме) напоминает тиски, 
из которых невозможно выбраться.

Стр. 4
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«Футбол. Межсезонье

«Чемпионат Европы-2020

«Ветераны

Давненько такого  
не было!

Продолжается первенство Ульяновска по фут-
болу среди ветеранов 40+. Пятый тур получился 
боевым - сразу две ничьи: «Волга-Олимп» - «Сим-
бирск» - 3:3, «Буран» - «Университет» - 1:1. «Мотор-
Речпорт» обыграл «Кайман» только с преимуще-
ством в один мяч - 3:2. И лишь дуэль ульяновского 
«Динамо» с димитровградским «Севером» прошла 
с явным перевесом одной из команд. «Динамо» вы-
играло поединок со счетом 5:1 и возглавило турнир-
ную таблицу. Впрочем, лидерство это условное: у 
команд разное количество сыгранных матчей. Во-
обще чемпионат обещает быть крайне интересным: 
на победу и медали реально могут претендовать 
сразу половина участников турнира. Давненько та-
кого не было!

Положение на 7 июля

№ Команда И В Н П М О
1. Динамо 4 3 1 0 15-5 10
2. Волга-Олимп 4 3 1 0 11-7 10
3. Мотор-Речпорт 3 2 1 0 11-5 7
4. Север Дд 4 2 0 2 8-11 6
5. Симбирск 2 1 1 0 7-4 4
6. Кайман 4 1 1 2 11-9 4
7. Авангард 2 1 0 1 3-5 3
8. Буран 4 0 2 2 6-11 2
9. Университет 4 0 1 3 3-11 1

10. Засвияжье 3 0 0 3 4-11 0

Ульяновский клуб объявил 
имена первых новичков. 
Контракт с желто-черными 
подписали 19-летний 
нападающий Георги УРИДИЯ 
и 18-летний защитник 
Евгений ПРОКОПЕНКО.
Александр АГАПОВ

Георги - младший брат одного из луч-
ших бомбардиров минувшего сезона 
ФНЛ - Мераби Уридия, который в составе  
«Нефтехимика» забил 17 мячей в 37 мат-
чах. Как и старший родственник, Георги 
прошел школы московского «Торпедо» и 
казанского «Рубина», а предыдущий сезон 
провел в молодежном первенстве РПЛ за 
тульский «Арсенал-М», отличившись од-
ним забитым мячом в 21 игре.

Евгений - сын экс-футболиста «Волги», 
а ныне известного детского тренера Алек-
сандра Прокопенко.

- Когда узнал, что Женя подписал про-
фессиональный контракт, испытал чув-
ство радости и гордости, - признался 
Александр Иванович. - Надеюсь, у него 
получится закрепиться в составе. Как и я 
в свое время, он - фланговый защитник, 
но при этом может сыграть как справа, так 
и слева. 

До перехода в «Волгу» Прокопенко-
младший обучался футболу в Акаде-
мии Коноплева и выступал за одну из ее  
команд, сыграв 20 матчей в ЮФЛ-1.

Позавчера оба дебютанта вышли в 
стартовом составе волжан на домашний 
контрольный матч против ФК «Саранск», 
который состоялся на ульяновском стади-
оне «Локомотив». 

Уридия отметился одним неточным уда-
ром из пределов штрафной площади, мно-
го двигался в поисках мяча и был заменен в 
перерыве. Прокопенко провел на поле поч-
ти 60 минут, надежно действуя в обороне. 

Уже после того как он отправился отды-
хать, в ворота «Волги» был назначен пе-
нальти, который гости успешно реализо-
вали. Хозяева отыгрались спустя четыре 
минуты. Это Герман Паскин ударом с ле-
вой ноги вогнал футбольную сферу в са-
мую «девятку» саранских ворот. 

Однако вскоре представители Мордо-
вии ответили не менее эффектным даль-
ним «выстрелом», с которым не справился 
Семен Морозов. Именно этот гол и принес 
представителям Мордовии итоговую побе-

ду - 2:1. К слову, вторую подряд. Несколь-
кими днями ранее «Саранск» с тем же 
счетом обыграл «Волгу» на своем поле.

Следующий контрольный матч  улья-
новцы проведут уже завтра - в четверг,  
8 июля. В соперниках - «Лада-Тольятти». 
Начало встречи на стадионе «Локомотив» 
в 17.00.

Плюс Миасс, Туймазы, Омск 
и новый «Амкар»

Опубликован предварительный состав 
участников первенства второго дивизиона 
ФНЛ (бывшая ПФЛ).  В Группе 4, где вы-
ступает ульяновская «Волга», ожидается 
15 команд.

Соперниками волжан должны стать 
«Тюмень», «Челябинск», «Новосибирск», 
пермская «Звезда», «Динамо-Барнаул», 
«Урал-2» из Екатеринбурга,  новотроиц-
кая «Носта», «Зенит-Ижевск», «Лада-
Тольятти», «Оренбург-2», а также пятер-

ка новичков Группы 4 -  «Амкар-Пермь»,  
«Торпедо» из Миасса, туймазинский 
«Спартак» и вылетевший из ФНЛ омский 
«Иртыш». 

Среди потерь - КАМАЗ,  который заво-
евал путевку в первый дивизион ФНЛ по 
итогам предыдущего сезона, димитров-
градская «Лада», не получившая профес-
сиональную лицензию, дубль «Крыльев 
Советов», который теперь будет играть в 
молодежном первенстве РПЛ, и «Волна» 
из Нижегородской области, «переехав-
шая» в группу 2.

Уже состоялась жеребьевка Группы 4, 
где первый тур пройдет в воскресенье 18 
июля: «ВОЛГА» - «Урал-2», «Звезда» - «Но-
восибирск», «Иртыш» - «Зенит-Ижевск», 
«Динамо-Барнаул» - «Амкар-Пермь», 
«Лада-Тольятти» - «Челябинск», «Носта» 
- «Спартак» (Туймазы), «Оренбург-2» - 
«Торпедо» (Миасс), «Тюмень» - первый 
тур пропускает.

В «Волгу»  - по стопам отца
19-летний нападающий 
Герман Паскин может 
стать главной ударной 
силой «Волги» в новом 
сезоне.
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Пресс-конференцию главного 
тренера сборной России  
Станислава ЧЕРЧЕСОВА кто-то 
ждал с большим интересом, 
кто-то же даже возлагал на нее 
большие надежды, чтобы  
услышать долгожданные:  
«Я устал, я ухожу». По существу 
же два с половиной часа пря-
мого эфира превратились   
в театр одного актера, который 
со своей же легкой руки  
нарек себя солдатом. 
Максим СКВОРЦОВ

Как выразился сам Станислав Са-
ламович, солдат должен выполнять 
приказы, и в качестве одного из них он 
назвал предложение возглавить сбор-
ную России в 2016 году, от которого он 

просто не имел права отказаться. Но 
только господин Черчесов, видимо, за-
был, что погоны на нем генеральские. 
А посему и спрос с него за провален-
ную операцию (опять же, выражаясь 
военной терминологией) должен быть 
по «закону военного времени».

По большому счету, интрига всей 
пресс-конференции была убита в са-
мом ее начале, когда стало ясно, что 
Черчесов добровольно не собирает-
ся покидать пост главного тренера на-
циональной команды. Более того, он 
даже не счел нужным принести свои 
извинения как перед собравшимися в 
зале журналистами, так и перед мно-
гомиллионной армией болельщиков, 
прильнувшей к экранам своих телеви-
зоров. Забыл? Не думаю, ведь работу, 
проделанную сборной России перед 
ЕВРО-2020, Черчесов охарактеризо-
вал как качественную.

Меньше всего сейчас хочется всту-
пать в полемику с поклонниками та-

ланта Станислава Саламовича, а 
таковые, безусловно, есть. У каждо-
го своя точка зрения, и она априори 
должна быть уважаемой. В конце кон-
цов, «вешать всех собак» на одного 
Черчесова тоже было бы неправиль-
но. Мы имеем то, что имеем, и другой 
национальной команды, других фут-
болистов у нас нет. Ну или почти нет. А 
вот попробовать заиграть по-другому, 
пожалуй, можно. Но это уже прерога-
тива тренера. Кстати, вовсе не факт, 
что Черчесов останется на хорошо 
насиженном им теплом местечке. По 
информации разных информагентств, 
Черчесов будет уволен в ближайшее 
время, если РФС получит согласие от 
одного из тренеров из списка кандида-
тов. Отмечается, что в число кандида-
тов на пост главного тренера сборной 
России входят три специалиста из клу-
бов РПЛ и еще три зарубежных канди-
дата. При этом число претендентов 
может быть расширено.  

Нарек себя солдатом, тогда и отвечай  
по «закону военного времени» Статистика

1/8 финала
29 июня

АНГЛИЯ - ГЕРМАНИЯ - 2:0 (0:0)
Лондон. 41 973 зрителя. Голы: Стерлинг, 75; Кейн, 86.

ШВЕЦИЯ - УКРАИНА - 1:2 (1:1, 0:0, д.в. - 0:1)
Глазго. 9 221 зритель. Голы: Зинченко, 27 (0:1); Форсберг, 43 (1:1); 

Довбик, 120+1 (1:2). Удален Даниэльсон (Ш), 98 - за грубую игру.
1/4 финала

2 июля
ШВЕЙЦАРИЯ - ИСПАНИЯ - 1:1 

(0:1, 1:0, д.в. - 0:0, по пен. - 1:3)
Санкт-Петербург. 24 764 зрителя. Голы: Закария, 8 - в свои ворота 

(0:1); Шакири, 68 (1:1). Удален Фройлер (Ш), 77 - за грубую игру.
БЕЛЬГИЯ - ИТАЛИЯ - 1:2 (1:2)

Мюнхен. 12 984 зрителя. Голы: Барелла, 31; Инсинье, 44 (0:2); Лу-
каку, 45+2 - с пенальти (1:2).

3 июля
ЧЕХИЯ - ДАНИЯ - 1:2 (0:2)

Баку. 16 306 зрителей. Голы: Дилейни, 5; Дольберг, 42 (0:2); Шик, 
49 (1:2).

УКРАИНА - АНГЛИЯ - 0:4 (0:1)
Рим. 11 880 зрителей. Голы: Кейн, 4; Магуайр, 46; Кейн, 50; Хен-

дерсон, 63.
 *Полуфинальный матч «Италия - Испания» завершился вчера по-

сле подписания номера в печать.

7 июля (среда)

Легкая  
атлетика

Летний Кубок области.  
«ГРАН-ПРИ». 4-й этап. Ульяновск.  
Стадион «Труд» им. Льва Яшина.  
7-8 июля. 15.00.

8 июля (четверг)

Футбол Чемпионат Ульяновска среди  
ветеранов 40+. 6-й тур.  
«Засвияжье» - «Кайман», «Волга-
Олимп» - «Мотор-Речпорт» (оба 
матча в 19.00), «Университет» - 
«Север», «Динамо» - «Симбирск» 
(оба матча в 20.00). Стадион  
«Симбирск». «Буран» - «Авангард».  
19.00. Стадион «Авангард».

10 июля (суббота)

Футбол Чемпионат области. 5-й тур.  
«Старт» - «Свияга»,  
«Симбирск» - СШ «Лада» 

11 июля (воскресенье)

Футбол «Волга-СШОР» - «Оргэнергострой», 
«Труд-Буран» - «Университет-
Старт», «Нефтяник» – «Сура».

СПОРТАНОНС 6+
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«Футбол. Из первых уст

На проходившем  
в УЛЬЯНОВСКЕ Кубке ПФЛ 
«Переправа» воспитанник 
ульяновского футбола 
защищал цвета юношеской 
сборной России (U-18), 
вместе с которой завоевал 
бронзовые медали. В беседе 
с «ЧЕМПИОНОМ» защитник 
Илья ДЕТЕНЫШЕВ отметил, 
что в ближайшем будущем 
хотел бы попробовать свои 
силы в одном из европейских 
чемпионатов.

- Илья, из Ульяновска ты уехал шесть 
лет назад. Испытывал ли чувство но-
стальгии, когда спустя такое время 
вновь вышел на поле центрального 
стадиона «Труд»?
- Чувства ностальгии не было, потому 

до этого мне не приходилось играть на 
«Труде», футболу я обучался на стадионе 
УлГУ. Тем не менее, не скрою, дома было 
играть приятно. К тому же и газон, нужно 
признать, был весьма хорошего качества. 
Хотя, конечно, жара наложила свой отпе-
чаток - трава быстро высыхала, несмотря 
на то, что ее регулярно обильно поливали.

- Насколько я знаю, тебе впервые при-
шлось играть в такую жаркую погоду?
- Как неудивительно это звучит, ведь мне 

довелось играть даже в самых южных точ-
ках нашей страны, но это действительно 
так. В Ульяновске в дни турнира «Пере-
права» столбик термометра поднимался 
до 37 градусов - считаю, что это аномаль-
ная жара. До этого температурный макси-
мум, при котором мне приходилось играть, 
был в Крымске на первенстве России -  
33 градуса.

- Юношеская сборная России (U-18) 
на турнире в Ульяновске заняла тре-
тье место. Насколько команда до-
вольна этим результатом?
- «Переправу», в первую очередь, мы 

рассматривали как этап подготовки к ква-
лификационному турниру первенства Ев-
ропы, поэтому именно результату мы не 
придавали большого значения. Но в то же 
время в связи с не самым удачным высту-
плением сборной России на ЕВРО-2020 от 
нас требовали пробиться хотя бы в призо-
вую тройку. Что мы, собственно, и сделали.

- Сам наверняка следишь за  
ЕВРО-2020, какие матчи тебе запом-
нились больше всего?
- Из последних увиденных мной - это 

матчи «Швеция - Украина», «Испания - 
Хорватия». И «Россия - Дания» также за-
помнился.

- Чем запомнился матч с участием 
нашей команды? Превосходством 
Дании?
- Качеством футбола - причем в испол-

нении обеих команд. В некоторых момен-
тах нам просто не повезло, где-то не хвати-
ло мастерства. Дания же практически все 
свои голевые моменты реализовала.

- То есть счет 1:4 не по игре?
- Сложно сказать. Скажу лишь, что наша 

команда показала качественный футбол. 
Другое дело, что, наверное, нужно не-
сколько менять подход к построению са-
мой игры - играть в более смелый, атакую-
щий футбол. 

- Если брать игру защитников  
ЕВРО-2020, чья игра тебе больше 
всего импонирует?

- Если говорить конкретно о футбо-
листах, то нравится, как играют Кьелли-
ни, Бонуччи, но я больше всего слежу за  
командными взаимодействиями при по-
строении игры в обороне. И в этом случае 
мне импонирует игра сборных Италии и 
Англии. Кстати, думаю, что именно эти две 
команды сыграют в финале (беседа со-
стоялась до четвертьфинальных мат-
чей. - Прим. М.С.), и там уже мои симпатии 
будут на стороне англичан.

- Не так давно на тренерском мостике 
«Спартака» произошли изменения: 
немецкого специалиста Доменико 
Тедеско сменил португальский тре-
нер Руй Витория. Твое видение про-
исходящего в «Спартаке».
- Нужно понимать, что перемены в тре-

нерском штабе «Спартака» - это вынуж-
денная мера: Тедеско сам изъявил жела-
ние покинуть Россию по семейным обстоя-
тельствам. Что же касается Руя Витории, 
то первое впечатление о нем - он стара-
ется активно просматривать молодежь из 
«Спартака-2» на тех же сборах, которые 
сейчас проходят. Сезон покажет, что из 
этого получится.

- Лично у тебя в плане быта за по-
следний год что-то поменялось?
- Больших изменений не произошло - 

разве что из Академии «Спартака» я пере-
ехал на базу в Тарасовку, где сейчас живу 
и тренируюсь.

- В минувшем сезоне ты успел пои-
грать как в молодежном первенстве, 
так и в ФНЛ за «Спартак-2». Какой из 
этих турниров для тебя более инте-
ресен?
- Оба турнира по-своему полезны, но в 

плане приобретения опыта, конечно, ФНЛ 
более, так скажем, продуктивен для меня. 
Здесь ты играешь с опытными футболи-
стами, которые уже прошли школу РПЛ.

- По какой схеме чаще всего играет 
«Спартак-2»?
- 4-3-3. Главный тренер «Спартака-2» 

Евгений Бушманов очень интересный тре-
нер, со своим видением футбола, но в лю-
бом случае, проповедующий атакующий 
стиль игры.

- Тебе сейчас 18 лет. Какие задачи 
перед собой поставил на ближайшие 
годы?
- Квалифицироваться на первенство Ев-

ропы и как можно успешнее выступить в 
финальной стадии. Проявить себя там с 
наилучшей стороны, чтобы уже на посто-
янной основе играть в ФНЛ за «Спартак-2». 
Вообще же в ближайшие три-четыре года 

хотелось бы уехать в один из европейских 
чемпионатов, окунуться в их «кухню», по-
чувствовать их менталитет. Времени, с 
одной стороны, предостаточно, с другой - 
его всегда мало. Если до 23-24 лет не по-
лучится проявить себя на более серьезном 
уровне, то и мечты о большой карьере мо-
гут остаться только мечтами.

- Уже через пару лет может так по-
лучиться, что защитник «Спартака» 
Самюэль Жиго получит российское 
гражданство. На твой взгляд, он уси-
лит сборную России?
- Его желание получить российское граж-

данство вполне объяснимо - все-таки про-
биться в сборную Франции крайне сложно. 
Усилит ли он сборную России? Думаю, да. 
Я не говорю, что у нас нет своих защитни-
ков, но появится конкуренция. К тому же 
он постоянно играет с Георгием Джикией - 
наигранная связка центральных защитни-
ков получается.

- Есть такой известный портал 
transfermarkt, на котором публи-
куется рыночная стоимость фут-
болистов. Сейчас твоя стоимость 
оценивается в 125 000 евро. Как от-
носишься к такому «ценнику»?
- Никак. Не скрою: я отслеживаю свою 

стоимость, но нужно понимать, что это все-
го лишь ориентировочная и, подчеркиваю, 
субъективная цифра, по мнению экспертов 
данного портала. И не более того. Когда же 
дело доходит до детальных переговоров 
по переходу футболиста, сумма отступных 
может сильно разниться от указанной циф-
ры на transfermarkt.

- Кстати, о цифрах. На зарплату 
в «Спартаке-2» можно прожить в  
Москве?
- Конечно. Особенно когда получаешь 

свою первую зарплату, то она кажется 
очень большой. Ведь жильем и питанием 
тебя обеспечивает клуб. Однако со време-
нем ты растешь, взрослеешь, меняются и 
потребности, и ты начинаешь стремиться 
к более высоким заработкам, а для это-
го нужно доказывать свою состоятель-
ность на поле. Это нормальный рабочий  
процесс.

- Недавно ты сдал выпускные экза-
мены в школе - ЕГЭ. Уже определил-
ся со своим будущим вузом?
- Определился пока со своей специаль-

ностью - «спортивный менеджмент», од-
ним из направлений работы которого явля-
ется деятельность футбольных агентов.

Беседовал Максим СКВОРЦОВ
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«МИнИ-Футбол.  

бизнес-лига

Чемпионат Суперлиги не дает скучать люби-
телям ульяновского мини-футбола. Лидеры 
меняются каждую неделю, а основные пре-
тенденты на медали дышат друг другу  
в спину.

Александр АГАПОВ

По итогам пятого тура новым хозяином «пент-
хауса» турнирной таблицы стал «Платон», «вы-
селивший» оттуда команду ЦСИ. Дружина Анто-
на Глиензовского нанесла «стратегам» первое 
поражение в сезоне, да еще какое - 9:2!

Соперники начали поединок без раскачки, 
устроив щедрый обмен голами. Анатолий Яшин и 
Марат Сафин обеспечили команде Игоря Бурко-
ва отрыв в два мяча. Впрочем, Игорь Ахметшин 
на пару с Александром Правдиным оперативно 
его нивелировали. И все это - к исходу девятой 
минуты!

Следующий всплеск результативности при-
шелся на концовку первого тайма, которая оста-
лась за платоновцами. В их составе отличились 
оба брата Ахметшины и Родион Казаков.

После этого футболисты ЦСИ уже не смогли 
вернуться в игру, а их соперники продолжили на-
ращивать свое преимущество усилиями все того 
же Казакова и Виктора Татура. При счете 2:7 
«стратеги» сняли вратаря, но в итоге пропустили 
снова, когда «Платон» перехватил мяч и убежал 
в контратаку, увенчавшуюся автоголом Сафина. 

Довершил разгром соперника голкипер Дмит-
рий Пантелеев. Он отыграл концовку пятым по-
левым и отправил мяч в «домик» Вячеславу При-
былову, который  на последних минутах выпол-
нял функции «вратаря-гонялы» у «стратегов».

Отметим, что в этой игре соперники по разу не 
реализовали дабл-пенальти. Удары Сергея Ах-
метшина и Марата Сафина пришлись в штангу.

- ЦСИ - хорошая команда, укомплектованная 
крепкими игроками, с ней никому не будет про-
сто, - отдал должное поверженному соперни-
ку руководитель «Платона» Антон ГЛИЕНЗОВ-
СКИЙ. - Но я не могу сказать, что для нас ЦСИ 
был каким-то особым раздражителем. Мы на-
страиваемся на каждого соперника. В «Бизнес-
лиге» все команды добротные, с любой можно 
потерять очки. В этом матче наши футболисты 
с первой и до последней минуты  грамотно кон-
тролировали игру, действовали по плану и заслу-
женно победили.

Вровень с «Платоном» мог идти «Олимп-С», 
если бы не потерял очки в матче с УМЗ. Подо-
печные Андрея Злыдарева выигрывали с преи-
муществом в три мяча, но для итоговой победы 
это не хватило. «Заводчане», проявив завидный 
характер, ушли от поражения на предпоследней 
минуте второго тайма (3:3) и сохранили за собой 
промежуточную вторую строчку. 

В других матчах пятого тура команда ПСК 
наконец-то отпраздновала первую победу в ны-
нешнем чемпионате, крупно обыграв буксующую 
«Май Медиа» - 8:2, а «Кучина» сломила сопро-
тивление «Юниора» - 4:3.

Положение на 7 июля

№ Команда И В Н П М О
1. Платон 5 2 2 0 30-17 11
2. УМЗ 5 3 1 1 25-18 10
3. ЦСИ 5 3 1 1 25-20 10
4. Олимп-С 5 2 3 0 23-19 9
5. Кучина 5 2 0 3 15-19 6
6. ПСК 5 1 1 3 22-29 4
7. Юниор 5 1 0 4 20-22 3
8. Май Медиа 5 1 0 4 14-30 3

6-й тур. ФОК «Фаворит». 7 июля (среда): 
Олимп-С - Май Медиа (19.00), ПСК - Юниор (20.30).  
8 июля (четверг): ЦСИ - Кучина (19.00), Платон - УМЗ 
(20.30).

Высшая лига. 6-й тур: Немак - Промресурс - 2:3, 
Погода в доме-2 - Спартак-ГрандХаус - 3:2,  Платон-
Олимп-С - Альянс - 2:4, Штальбург-Тагай - Посад - 7:4.

Положение на 30 июня

1. Погода в доме-2 - 16 очков, 2. Штальбург-Тагай - 
13, 3. Спартак-ГрандХаус - 12, 4. Платон-Олимп-С - 11, 
5. Альяс - 9, 6. Промресурс - 6, 7. Немак - 3, 8. Посад - 0 
(у всех после пяти матчей).

7-й тур. ФОК «Фаворит». 10 июля (суббота): 
Спартак-ГрандХаус - Штальбург-Тагай (9.00), Альянс 
- Погода в доме-2 (10.00), Посад - Немак (11.00),  
Промресурс - Платон-Олимп-С (12.00).

Чем дальше,  
тем интереснее

Илья Детенышев: 
«Свое будущее связываю  
с европейским футболом»

Несмотря на улья-
новскую жару, Илья 
Детенышев (№ 4) 
буквально парил над 
полем.
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«КаК жИВЕшь, ЧЕМпИон?

Завтра, 8 июля, прославленный 
димитровградский боксер 
Сергей КАЗАКОВ отметит свое 
45-летие. Накануне юбилея 
заслуженный мастер спорта  
стал гостем нашей 
традиционной рубрики.

- Два года назад вы покинули ряды Во-
оруженных сил, в которых прослужили 
более 20 лет. Чем занимаетесь сейчас?
- Я по-прежнему в спорте, являюсь одним 

из учредителей федерации бокса города Ди-
митровграда. Занимаюсь административной 
и организаторской работой. Тренировать 
пока не хочу. Видимо, еще не созрел. Но, ду-
маю, однажды этот момент наступит.

- Каким было ваше первое знакомство 
с боксом?
- В 11-летнем возрасте, когда я жил с ро-

дителями в Ульяновске, записался в сек-
цию бокса к Олегу Атапину в спортивном 
комплексе «Автомобилист». Не скажу, что 
у меня все с ходу получалось, но этот вид 
спорта мне понравился сразу.

- Правда, что параллельно с этим вы 
занимались в школе бальных танцев?
- Да, было такое. Никаких проблем с со-

вмещением этих двух занятий у меня не воз-
никало. Более того, и у бокса, и у танцев 
есть немало общего. И там и там важны пла-
стичность и чувство дистанции для работы в 
паре. Танцы в какой-то степени даже помо-
гали мне в боксерских тренировках. 

- В боксерском зале из-за этого не «под-
калывали»?
- Раньше такого не было. Все реагировали 

спокойнее, чем сейчас. Да я особо и не афи-
шировал, что хожу на танцы. Делал это для 
себя. Даже несколько раз участвовал в кон-
курсах. Ничего не выиграл, но выступал.

- Наверное, до сих пор уверенно чув-
ствуете себя на танцполе?
- Честно говоря, я уже давно туда не выхо-

дил, но подвигаться, думаю, смогу (смеется). 
Приобретенные навыки никуда не делись.

Встреча с Путиным
- Помните свой первый бой?
- Это были соревнования «Открытый 

ринг» между воспитанниками нашей школы. 
Кстати, свой путь в боксе я начал с победы. 

- Кто вас вдохновлял на заре спортив-
ной карьеры?
- Помню, в 1989 году смотрел по телевизо-

ру чемпионат мира, на котором боксировали 
наш Евгений Судаков и другие российские 
спортсмены. Мне очень нравилось, как они 
выступают и выигрывают. Наверное, на их 
примере у меня и возникло желание серьез-
но заниматься боксом.

- В редакции «ЧЕМПИОНа» висит фото-
графия, на которой вы запечатлены с 

Владимиром Путиным. Когда и при ка-
ких обстоятельствах был сделан этот 
снимок?
- Это было перед Олимпийскими играми 

2004 года. Мы проходили сбор в подмосков-
ном Чехове. То, что Путин приехал именно 
к боксерам, было не случайно. Тогда наша 
сборная несколько лет подряд показывала 
очень высокие результаты на чемпионатах 
Европы, признавалась одной из лучшей рос-
сийских команд по единоборствам, станови-
лась лауреатом национальной спортивной 
премии «Слава». Фотографию на память с 
Владимиром Владимировичем делали все. 
Также у нас прошли совместная тренировка 
и чаепитие. На тренировке президент вме-
сте с нами делал пробежки, различные бок-
серские упражнения в паре с Олегом Саито-
вым. Даже по мешку немного побил.

- И какое впечатление произвел глава 
государства?
- Закалка силовика была видна сразу. Это 

волевой и конкретный человек, сильный ду-
хом. При знакомстве смотрел прямо в глаза, 
крепко жал руку. 

- После этого доводилось с ним встре-
чаться?
- Да, еще один раз. Уже после того как мы 

вернулись из Афин, всех олимпийских при-
зеров приглашали в Кремль, где Путин по-
здравлял каждого спортсмена.

Поражение на Олимпийских 
играх воспринимаю философски 

- На «бронзовой» для вас Олимпиаде 
самым памятным стал проигранный 
полуфинал против турка Атагуна Ял-
чинкая. В нашей стране его не без осно-
ваний называли примером судейского 
произвола против России. Как считае-
те, можно ли было вообще выиграть 
тот поединок, когда рефери явно «по-
могали» сопернику?
- К событиям тех лет у меня философское 

отношение. Бой прошел так, как он прошел. 
Если в итоге вверх подняли его руку, значит, 
я сделал недостаточно для победы. Стоило 
ли мне тогда поменять тактику или нет… Я 
не вижу особого смысла рассуждать об этом 
сейчас. Попробуйте поискать запись этого 
боя в интернете. Вы его не найдете. Такое 
чувство, как будто его специально удалили 
отовсюду… Но что было, то прошло.

- В этом году на Олимпийских играх в 
Токио дебютируют сразу три представи-
тельницы Ульяновской области - Светла-
на Солуянова (бокс), Варвара Баранова 
(гребля на байдарках и каноэ) и Кристи-
на Соболь (тяжелая атлетика). Как чело-
век, прошедший два олимпийских стар-
та подряд, что можете им посоветовать?
- В первую очередь, сохранить уверен-

ность в своих силах, несмотря на внешнее 
давление. Они должны помнить, что за них 
болеют родные и близкие, их город и об-
ласть, вся страна. И обратить себе на поль-
зу всю эту неприятную  ситуацию, которая 
сложилась вокруг нашего спорта. Раз у нас 
отбирают гимн и флаг, а иностранцы смотрят 
искоса, используйте это в качестве дополни-
тельной мотивации и доказывайте, в первую 
очередь, самим себе, что вы лучшие! 

- Кроме бокса, какие спортивные состяза-
ния предстоящих Игр вам интересны?
- Явных предпочтений нет. Буду по воз-

можности смотреть все те виды, где россий-
ские спортсмены претендуют на призовые 
места, где идет красивая и честная борьба.

- До церемонии открытия Игр остается 
чуть больше двух недель, однако и по 
сей день слышны споры о том, стоит ли 
проводить Олимпийские игры во вре-
мя пандемии. На подготовку затрачены 
огромные ресурсы, тысячи атлетов 
прошли долгий и трудный путь, чтобы 
попасть в Токио. При этом 80 процентов 
японцев, опасаясь четвертой волны 
COVID-19, выступают против проведе-
ния соревнований. Вы на чьей стороне?

- Понять можно и тех и других. Но я буду 
сильно огорчен, если Олимпийские игры в 
последний момент отменят. Пусть с огра-
ничениями и без зрителей, но соревнова-
ния должны состояться. Потому что другого 
шанса выступить на главных стартах у мно-
гих спортсменов может и не быть.

За 20 с лишним лет «наелся» 
боксом

- После того как вы покинули люби-
тельский ринг, не думали пойти в про-
фессиональный бокс?
- На тот момент мне было уже 32 года. Из 

них больше 20 я активно занимался боксом. 
Прошел пять чемпионатов Европы, три чем-
пионата мира, две Олимпиады, еще дваж-
ды участвовал в Играх доброй воли. Все это 
время приходилось держать себя на пике 
формы, а это морально тяжело. Спортом я 
успел «наесться». Так что о профессиональ-
ной карьере даже не задумывался. Решил 
просто закончить. Это решение было взве-
шенное и уверенное. 

- После вашего ухода из спорта в Улья-
новской области больше не было ни 
одного призера чемпионатов Европы и 
мира среди боксеров-мужчин. Таланты 
перевелись или причина в другом?
- Таланты наверняка есть. А причин мо-

жет быть много. Одна из таких - мотивация 
современных боксеров. Если у молодого 
человека к 18-20 годам нет достойного ма-
териального обеспечения, то и желания до-
биваться высоких спортивных результатов 
через долгий и упорный труд  не останется. 
Скорее он будет думать о том, как прокор-
мить себя и свою семью, если к тому момен-
ту она у него появится. У нашего поколения 
с этим было получше. 

- ММА стремительно завоевывает мир 
боевых искусств. А как вы относитесь 
к этому виду спорта?
- В современном мире спорт все больше 

превращается в шоу, и ММА яркий тому при-
мер. Иногда я могу посмотреть какие-то бои, 
но в целом этот вид мне малоинтересен. На 
мой взгляд, в нем слишком много крови. Ког-
да боец уже падает, его начинают добивать. 
Меня такие моменты удручают. Но кому-то 
такое нравится. Это их право.

Лучший отдых - тот,  
что на родной природе

- Последний фильм, который произвел 
на вас впечатление?
- «Подольские курсанты». Вообще люблю 

фильмы военной тематики, которые расска-
зывают не только про саму войну, но и про 
судьбы людей. 

- Последняя книга, которую вы прочи-
тали?
- Я не очень усидчивый в плане чтения, оно 

меня не особо привлекает. Узнавать инфор-
мацию я предпочитаю из других источников, 
например, из общения с другими людьми. 

- Любимое блюдо и напиток за празд-
ничным столом?
- Шашлык с каким-нибудь свежим салатом 

и хорошее грузинское вино.
- Говорят, вы и сами хорошо готовите. 
Что удается лучше всего?
- Жареная картошка и рыба хе из свежего 

судака. Я же еще и рыбак. Сам поймал, раз-
делал, приготовил.

- Идеальное место для поездки в от-
пуск?
- Лет 15 назад побывал вместе с коман-

дой на Кубе. Очень понравилось это место. 
Вокруг красота и очень спокойно. Наверное, 
туда я был бы не прочь еще раз вернуться, а 
вообще мне больше нравится отдых на род-
ной природе. На лодочке сплавать на какой-
нибудь островок и пожить там в палатке два-
три дня… Меня это сильно заряжает.

- Если бы не спорт, кем бы вы стали?
- Даже представить себе не могу…Скорее все-

го, как и мой папа, пошел бы работать на завод.

Беседовал Александр АГАПОВ

Сергей Казаков: «Между боксом  
и бальными танцами немало общего»

Призеры Олимпийских игр-2004 по боксу в категории до 48 кг. Турок Атагун  
Ялчинкая (2-е место), кубинец Ян Бартелеми (1-е место), китаец Цзоу Шимин  

и Сергей Казаков (оба - 3-и места).

Из досье «ЧЕМпИона»
Сергей КАЗАКОВ,  
заслуженный мастер спорта России

Родился 8 июля 1976 года в Ульянов-
ске. Первый тренер - Олег Атапин. В 
1994 году переехал в Димитровград, 
где начал тренироваться под руковод-
ством Альфреда Гришина.  Выступал в 
наилегчайшей весовой категории (до 48 
кг). Бронзовый призер Олимпийских игр 
(2004), чемпион мира (2003), трехкрат-
ный чемпион Европы (1998, 2002, 2004), 
серебряный призер чемпионата Евро-
пы (2000), победитель командного Куб-
ка мира (2005), серебряный призер Игр 
доброй воли (2001), бронзовый призер 
Игр доброй воли (1998), многократный 
чемпион России (1996, 1998, 1999, 2001, 
2002, 2003, 2008), серебряный призер 
чемпионатов России (1997, 2006, 2007). 
За годы спортивной карьеры выступал 
за ЦСКА, ЦСК ВВС (Самара) и сборную 
Ульяновской области. Окончил СГПУ 
(2005). Награжден медалью ордена «За 
заслуги перед Отечеством» II степени» 
(2006). Завершил карьеру в 2008 году. С 
2008 по 2015 год работал заместите-
лем начальника по учебно-спортивной 
работе в ДЮСШ «Нейтрон». С 2015 по 
2019  год являлся преподавателем на 
кафедре физподготовки в РВВДКУ (Ря-
зань). Майор запаса ВДВ. В настоящее 
время проживает в Димитровграде.

2004 год. На предолимпийском сборе  
в подмосковском Чехове.
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«хуДожЕСтВЕнная гИМнаСтИКа «тяжЕлая атлЕтИКа

После Олимпийских игр 
в правилах художественной 
гимнастики грядут 
изменения. Они призваны 
сделать выступления 
спортсменок грациознее 
и артистичнее, считают 
специалисты.
Михаил РОССОШАНСКИЙ

Изменения не станут революционны-
ми, но существенно повлияют на работу 
тренеров, хореографов и, конечно, са-
мих гимнасток.

- Нововведения направлены на то, 
чтобы в выступлениях гимнасток было 
больше разнообразных движений, а 
повторения надо будет сводить к мини-
муму, - рассказывает тренер областной 
школы по художественной гимнастике 
Анастасия ЖИГАЛОВА. - От девочек 
будут требовать больше артистизма и 
меньше акробатики. Разумеется, все 
это приведет к изменениям в судей-
ской бригаде. Если сейчас оценки за 
артистизм выставляют двое арбитров, 
то после Олимпийских игр их будет уже 
четверо. В общем, мы на пороге ново-
го, интересного, ранее неведанного.

Пока же гимнастки соревнуются по 
старым правилам. Для воспитанниц об-
ластной школы гимнастики минувший 
июнь получился очень жарким - в пря-
мом и переносном смысле. Так, напри-
мер, ульяновская команда под руко-
водством тренеров Татьяны Грибковой 
и Оксаны Казанцевой приняла участие 
в финале V летней Спартакиады моло-
дежи в Казани. Увы, но спорткомплекс, 
где проходили соревнования, оказался 
не готов к июньской жаре, накрывшей 

Поволжье. Духота 
очень сильно меша-
ла спортсменкам. 
Н а п р и м е р , 
у высту-
п а ю -
щей за 
с б о р -
ную Рос-
сии Лалы Крамарен-
ко в перерыве между 
выступлениями под-
скочило давление - 
одной из ведущих гим-
насток страны пришлось 
даже обратиться к врачам. 
Но мужественная гимнастка 
не сошла с дистанции. Точно так 
же, как и ульяновские гимнастки, ко-
торые в финале состязаний в групповых 
упражнениях заняли высокое четвертое 
место. И это в конкуренции с 20 силь-
нейшими командами страны!

- Жара в зале такая стояла, что по-
сле выступлений купальники гимнасток 
можно было выжимать - словно наши 
девушки не гимнастикой, а плаванием 
занимаются, - говорит Жигалова. - Но 
это нисколько не повлияло на их высту-
пление. Программу с тремя обручами и 
двумя парами булав, а также выступле-
ние с пятью мячами они отработали на 
высоком уровне.

Куда более приемлемыми были усло-
вия на международном турнире за Кубок 
Ирины Винер-Усмановой, который про-
шел в Москве. В столице кондиционеры 
не подвели. Точно так же, как и ульянов-
ские гимнастки. В личных соревновани-
ях подопечная тренера Галины Беляко-
вой, 12-летняя Настасья Шарафутди-
нова, заняла высокое шестое место. А 
ведь соперничать пришлось не только 
против российских гимнасток, но и про-
тив представительниц Литвы, Беларуси, 

Венгрии, Франции, Швей-
царии. В десятку силь-
нейших в младшей воз-

растной группе пробились Влада Арак-
сина, Кира Астафьева и Александ-ра 
Кирюшина - подопечные Анастасии Жи-
галовой, а также Полина Урдина - вос-
питанница тренера Марии Шеяновой из 
клуба «Королева».

Поездкой в Москву ульяновские гим-
настки фактически закрыли очередной 
спортивный сезон. Новый начнется в 
августе, когда в Токио отгремят фан-
фары Олимпийских игр.

больше 
гимнастики 
и артистизма
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22-летняя представительница сборной 
Ульяновской области Татьяна ФЕДИЧКИНА (81 кг) 
выиграла первенство России среди юниорок 
(не старше 23 лет), проходившее в Салавате.

Победа за явным 
преимуществом
Максим СКВОРЦОВ

Как действующая чемпионка России Федичкина 
считалась главным фаворитом соревнований, что 
и подтвердилось на помосте. Подняв по сумме 
двоеборья 210 кг (рывок - 90, толчок - 120), свою 
ближайшую преследовательницу она опередила 
более чем на десять кило.

20-летний ульяновец Глеб Отпущенников 
(+ 109 кг) занял пятое место, но при этом 

установил свой личный рекорд в сорев-
новательной практике - 354 кг (157+197). 
Всего двух килограммов для выполне-

ния норматива мастера спорта не хватило 
Дарье Серебрянской (71 кг, 6-е место). В Башкирии 

19-летней ульяновской спортсменке покорился вес 
168 кг (73+95). Хотя месяц назад на чемпионате Рос-
сии Дарье удалось зафиксировать необходимые 75 кг 
в рывке.

- На чемпионате России для выполнения мастерско-
го норматива Дарье также не хватило двух килограм-
мов, в толчке она подняла 93 кг, - пояснил президент 
областной федерации тяжелой атлетики Михаил ГО-
БЕЕВ. - На этот раз в толчке она подняла необходимые 
95 кг, но не заладилось в рывке - вместо требуемых 
75 кг покорились 73. Так и гоняем эти два килограмма 
туда-сюда. Но ничего страшного, значит, на других со-
ревнованиях выполним норматив мастера спорта.

Четырех килограммов для выполнения мастерского 
норматива не хватило самой юной участнице нашей 
команды - 17-летней Алине Богдановой, которая де-
бютировала в более тяжелой для себя весовой кате-
гории - до 59 кг. В Салавате Алина подняла вес 144 кг 
(66+80, 11-е место).

Через две недели наша команда выступит в Анапе 
на Спартакиаде молодежи (1998-1999 гг.р.). Примерно 
в эти же сроки, а именно - 21 июля, в Токио для уча-
стия в Олимпийских играх вылетит представительни-
ца сборной Ульяновской области Кристина Соболь  
(49 кг). Дебют на Олимпиаде для 29-летней спорт-
сменки запланирован на день открытия Игр - 

23 июля. 

Воспитанницы 
областной школы 

художественной 
гимнастики достойны 
выступать на лучших 

аренах страны. Кира 
Астафьева борется 

за Кубок Ирины Винер-
Усмановой в Москве.

В Видном 
наших было видно
Золотую и две бронзовые медали завоевали 
димитровградские борцы на первенстве России 
в городе Видное Московской области.
Максим СКВОРЦОВ

- Вплотную именно развитием грэпплинга в Дими-
тровграде мы стали заниматься в 2013 году и за это 
время добились неплохих успехов, - отметил тренер по 
грэпплингу Ринат АЛМАКАЕВ. - Достаточно сказать, что 
последние пять лет мы успешно проходим отборочное 
сито ПФО, однако из-за финансовых трудностей все это 
время не могли выступать на первенствах страны. Но 
в этом году благодаря поддержке и.о. министра спорта 
Ульяновской области Рамиля Евгеньевича Егорова нам 
впервые удалось выехать на первенство России.

Причем не просто выехать, а завоевать медали. Са-
мого большого успеха добился Сергей Ланкин (66 кг, 
14-15 лет). Он выиграл все пять схваток, четыре из 
них досрочно - удушающими приемами, а еще одно 
- ввиду явного преимущества по очкам (12:2). На фи-
нальный поединок Ланкин потратил всего 30(!) се-
кунд. Благодаря этому успеху Сергей впервые в сво-
ей карьере выступит за сборную России на первен-
стве мира, которое пройдет в середине августа в Уфе.

Бронзовым призером первенства страны, выиграв две 
схватки, также в дисциплине «Грэпплинг» стал Ильяс Ал-
макаев (30 кг, 12-13 лет). В дисциплине «Грэпплинг Ги» (в 
кимоно) третье место занял Умар Сюньков (54 кг, 16-17 лет). 
На счету Умара также две выигранные схватки. Отметим, 
что все ребята - победители первенств ПФО этого года.

«грэпплИнг«СпортИВноЕ орИЕнтИроВанИЕ

пе пробились Влада Арак-
сина, Кира Астафьева и Александ-ра 
Кирюшина - подопечные Анастасии Жи-
галовой, а также Полина Урдина - вос-
питанница тренера Марии Шеяновой из 

Поездкой в Москву ульяновские гим-
настки фактически закрыли очередной 
спортивный сезон. Новый начнется в 

ио отгремят фан-

стия в Олимпийских играх вылетит представительни-
ца сборной Ульяновской области Кристина Соболь  
(49 кг). Дебют на Олимпиаде для 29-летней спорт-
сменки запланирован на день открытия Игр - 

23 июля. 

Золотую и две бронзовые медали завоевали Золотую и две бронзовые медали завоевали 

Так выглядят 
эмоции победы. 

Татьяна 
Федичкина 

не оставила 
шансов своим 
оппоненткам.
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Из нижегородских парков - 
с шестью медалями
Серебряную и пять бронзовых медалей на чемпионате и первенстве ПФО 
в Нижнем Новгороде завоевали ульяновские ориентировщики. В соревно-
ваниях приняли участие более 500 спортсменов из 14 регионов страны.

Максим СКВОРЦОВ

Из-за ковидных ограничений соревнования проходили в городской черте 
- сразу в нескольких парках Нижнего Новгорода. Тем самым организаторы 
избежали большого количества людей в одном месте. Лучше других из улья-
новцев к окрестностям Нижнего приноровился Александр Зарипов. В «эли-
те» он занял третье место в спринте и второе - на длинной дистанции. Также 
в чемпионате ПФО бронзовую медаль в эстафете завоевало наше женское 
трио - Елена Федюкова, Ольга Белова, Мария Фадеева.

Еще три бронзовые медали были завоеваны в первенстве ПФО. Эстафет-
ных успехов добились: Николай Балыков, Марк Младшев, Дмитрий Архипов 
(до 19 лет), Анастасия Крачковская, Юлия Дикова, Дарья Кормилицына (до 
17 лет), Карина Клыкова, Арина Колтунова, Ксения Санкеева (до 15 лет). 

Ну а уже в эти выходные (9-11 июля) в поселке Силикатный пройдет тра-
диционный межрегиональный турнир памяти Анны Аристовой, участниками 
которого станут порядка 300 ориентировщиков из Ульяновской, Пензенской, 
Нижегородской, Саратовской, Самарской областей, а также из Чувашии, 
Мордовии и Татарстана. Из-за ковидных ограничений на старт будут выхо-
дить группы не более 50 человек.

- По традиции участники соревнований смогут испытать себя не только в 
ориентировании, но и в различных других конкурсах - силовых, творческих, 
футболе, волейболе, - подчеркнул председатель областной федерации спор-
тивного ориентирования Павел ТРОШКОВ. - Также будут разбиты так назы-
ваемые палаточные семейные лагеря - то есть все желающие также смогут 
попробовать себя в ориентировании, но вне конкурса на упрощенных дистан-
циях. А самые маленькие малыши могут пройти маршрут за руку вместе с 
родителями. Нет у нас и возрастных ограничений. Так, например, ожидается, 
что в возрастной группе старше 70 лет на старт выйдет 84-летний Лев Вяткин.
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«Футбол. 3-й дивизион. первенство МФС «приволжье»

« Кубок области. 1/8 финала

Молодые волжане едва  
не сотворили сенсацию в Вурнарах. 
Ульяновская команда достойно 
противостояла хозяевам поля, 
но все-таки уступила, пропустив 
единственный мяч на исходе 
компенсированного времени.

3 июля. Вурнары. Стадион «Химик». 
299 зрителей.
Судья - Мухин (Тольятти).
СШОР-Волга-М: Лапин, Тарабанов, Асаев, 

Уздинов, Матевосян, Бакеев, Тремасов, Абидов 
(Хакимов, 65), Козиков (Пухов, 76), Гречкин (Ско-
ромный, 75), Гришин (Горбунов, 72). 

Гол забил Веселов, 90+4.

Александр АГАПОВ

Перед игрой в официальной группе 
«Химик-Августа» во «ВКонтакте» вурнарские 
болельщики предвкушали легкую и разгром-
ную победу своей команды. Однако на деле 
их любимцы столкнулись с таким сопротив-
лением, которое прежде им не оказывала ни 
одна «молодежка» в этом первенстве. 

Да, ульяновцам чаще приходилось обо-
роняться, но в обоих таймах они регулярно 

создавали остроту у чужих ворот в быстрых 
встречных атаках. Отличные моменты, что-
бы забить, были у Абидова, Козикова, Тре-
масова и Гречкина. Хорошая реакция голки-
пера хозяев вкупе с недостаточной выучкой 
и хладнокровием самих ульяновцев не по-
зволили гостям отличиться. А под занавес 
встречи вурнарцам еще и повезло: Левон 
Матевосян опасно бил после подачи  угло-
вого - мяч разминулся с воротами в счита-
ных сантиметрах.

Дублеры «Волги» извлекли урок из домаш-
него поражения от «химиков» (0:4) и для от-
ветной игры выбрали более сдерживающую 
модель игры с новой базовой  схемой 5-4-1, 
где впервые в основном составе на позиции 
левого крайнего защитника вышел атакую-
щий хавбек Камиль Бакеев. 18-летний фут-
болист показал качественную игру, заслу-
жив похвалу тренерского штаба.

- Камиль выдал большой объем работы, 
весь матч активно подключался вперед, при 
этом надежно действовал и у своих ворот, не 
уступал в единоборствах, - отметил главный 
тренер волжан Дмитрий НИКОЛАЕВ. -  Из-
за этого соперник в какой-то момент просто 
перестал атаковать этим флангом. 

Своей самоотдачей волжане вполне за-
служивали увезти из Вурнар почетную ни-

чью, но за минуту до конца компенсирован-
ного времени во время навала «химиков» не 
успели закрыть защитника Андрея Весело-
ва, который неотразимо пробил под пере-
кладину.

- Уровень исполнительского мастерства 
наших молодых футболистов на сегодняш-
ний момент не позволил нам победить, но в 
целом ребята выполнили установку на матч, 
- подытожил игру коуч «СШОР-Волги-М» - 
Даже пропустив, они не опустили руки, на 
последних секундах пошли вперед и даже 
могли сравнять счет. Это говорит о том, что 
ребята растут и проявляют характер. У этой 
команды в целом и у ее игроков в частности 
есть будущее.

Отметим, что на этот выезд с ульянов-
цами не поехал атакующий полузащитник 
Александр Иващов, ставший открытием 
первой части сезона. В настоящее время он 
находится на просмотре в одной из команд 
мастеров, которой предстоит участие в бли-
жайшем первенстве ФНЛ-2. По словам Ни-
колаева, не исключено, что его примеру по-
следуют и другие футболисты дубля.

Добавим, что в основной состав «Вол-
ги» для подготовки к сезону пригласили уже 
подписавшего профессиональный контракт 
с клубом вратаря Дениса Еремеева, а так-

же защитников Левона Матевосяна, Егора 
Скоромного и полузащитника Сергея Кози-
кова.

Далее в первенстве МФС «Приволжье» 
наступает летняя пауза. Следующий матч 
турнира ульяновцы сыграют только 31 июля. 
В этот день они примут на своем поле лиде-
ра турнирной таблицы - «Дорожник» из Ка-
менки.

Другие результаты 9-го тура: МЦПЮФП-
Мордовия - Акрон-М - 2:4, Дорожник - Спартак 
(Чебоксары) - 3:2.

Положение на 7 июля

№ Команда И В Н П М
1. Дорожник 8 7 1 0 39-5 22
2. Химик-Август 8 7 0 1 22-6 21
3. Спартак  

(Чебоксары)
8 4 0 4 19-17 12

4. МЦПЮФП-
Мордовия

8 2 2 4 16-20 8

5. Зенит-Ижевск-М 7 2 1 4 9-21 7
6. Акрон-М 7 2 0 5 10-19 6
7. СШОР-ВОЛГА-М 8 1 0 7 7-34 3

Бомбардиры

1-2. Дмитрий АНТОНОВ -------- Дорожник ------------------ 8
 Роман ШАЛИН --------------- Химик-Август ------------- 8
3. Сергей ЮВЕНКО ------------ Дорожник ------------------ 8(3)

Кубок МФС «Приволжье». 5-й тур. 7 июля 
(среда): Зенит (Пенза) - СШОР-Волга-М. 

За такое поражение обидно,  
но ни раЗу не стыдно

ХИМИК-АВГУСТ (Вурнары) 
- СШОР-ВОЛГА-М -  

1:0 (0:0)

На стадии 1/8 финала 
коллективы Муниципальной 
лиги на своем поле выясняли 
отношения с командами 
Высшей лиги. В итоге из семи 
уже состоявшихся матчей 
только в одном представитель 
«младшего» дивизиона сумел 
пройти дальше. Это футболисты 
«Инзы» в невероятном  
по сюжету и драматургии 
поединке выбили из Кубка 
ишеевскую «Свиягу».

Голы: Кауров, 3; Ларионов, 13; Кауров, 45 (3:0); 
Идиатуллов, 46; Хачатрян, 75; Попов, 80 (3:3).

За первые 45 минут хозяева показали не-
вероятную реализацию, использовав прак-
тически все свои моменты. Сперва Вита-
лий Кауров перехватил мяч после неточного 
паса защитника «Свияги» и четко исполнил 
выход один на один. Затем Антон Ларионов 
забил после углового, а под занавес тайма 
Кауров, завершив быструю контратаку своей 
команды, оформил дубль.

Ишеевцы, уже не первый раз по ходу ны-
нешнего сезона, перевернули игру за счет 
скамейки резервистов. Вышедший на заме-
ну Владимир Мальгин отдал голевую пере-
дачу на Альберта Идиатуллова. Далее ав-
тор первого «свияжского» гола уступил ме-
сто на поле Геворгу Хачатряну. Тот добавил 
скорости  ишеевским атакам, а на 75-й ми-
нуте первым успел на добивание, сократив 
отставание до минимума. Вскоре голом свой 
дебют в составе «Свияги» отметил и Алек-
сандр Попов. 

Сравняв счет, гости устроили штурм во-
рот соперника и имели все шансы вырвать 
победу в основное время матча. Однако 
инзенцы выстояли, переведя игру в серию  
11-метровых, где их вратарь Дмитрий Ан-
тошкин отбил один из ударов «Свияги». Еще 
одну попытку гости запороли сами, пробив в 
штангу.

- Конечно, после первого тайма мы и по-
думать не могли, что матч дойдет до се-
рии пенальти, - отметил главный тренер 
«Инзы» Игорь МЕРКУЛОВ. - Когда повели 
с разницей в три мяча, решили действо-
вать на удержание, и это сыграло с нами 

ишеевцы отыгрались с 0:3,  
но все равно вылетели

ИНЗА - СВИЯГА - 3:3 
(3:0, по пенальти - 4:2)

Статистика
ОЛИМП - ТРУД-БУРАН - 3:4 (2:2)

Голы: Вахитов, 7 (0:1); Апрелев, 19 (1:1); 
Убаськин, 24 (1:2); Апрелев, 44 (2:2); Фахртди-
нов, 51; Кучеров, 61 (2:4); Плисс, 76 - с пеналь-
ти (3:4).

УРАГАН  - СУРА - 2:6 (0:2)
Голы: Исмагилов, 9, 25; Борисов, 52; Исма-

гилов, 69 (0:4); Косолапов, 74 (1:4); Бычков, 78; 
Брысин, 87 (1:6); Григорьев, 88 (2:6). 

КТТ - ВОЛГА-СШОР - 0:4 (0:2)
Голы: Трошин, 2, 32 - с пенальти; 58; Горш-

ков, 85. 
Незабитый пенальти: Трошин (ВС), 79 - 

вратарь.
УНИВЕРСИТЕТ-СТАРТ - СТАРТ - 0:1

 (0:1)
Гол забил Голованов, 39.

БИРЮЧ - СШ «ЛАДА» - 0:1 (0:0)
Гол забил Максимов (Б) - в свои ворота, 

89.
ПОСАД - НЕФТЯНИК - 0:0 

(по пенальти - 1:3)

Чемпионат области. Высшая лига

Перенесенный матч 3-го тура
СИМБИРСК - ОРГЭНЕРГОСТРОЙ - 

0:9 (0:5)
Голы: Сафин, 1; Шарипов, 7; Сафин, 17; 

Шарипов, 22; Сафин, 42; Сладков, 55; Никола-
ев, 61; Антонов, 66; Шагеев, 80.

Удален Белов (С), 14 - лишение соперника 
очевидной возможности забить гол.

5-й тур. 10 июля (суббота): Старт - Свияга,  
Симбирск - СШ «Лада». 11 июля (воскре-
сенье): Волга-СШОР - Оргэнергострой, Труд-
Буран - Университет-Старт, Нефтяник - Сура.

Муниципальная лига

«Юг»
ТЕРЕНЬГА - РАДИЩЕВО - 2:1 (0:1)
Голы: Амоян, 4 (0:1); Чернов, 46; 
Яранцев, 86 (2:1)
Незабитые пенальти: Мусаелян (Т), 
29 - вратарь; Фролов (Т), 34 - вратарь.

НЕФТЯНИК-2 - СПАРТАК - 11:0 (2:0)
Голы: Рунов, 35; Ильин (С), 45 - в свои во-

рота; Фирулин, 51; Лешин, 53; Рамазанов, 55; 
Рунов, 58, 66; Гусев, 68; Тореев, 83; Зинин, 85, 
88.

Удален Ильин (С), 79 - за  лишение сопер-
ника явной возможности забить гол.
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Азлую шутку. Во втором тайме соперник до-
ставил нашей обороне немало проблем, 
но в итоге для нас все сложилось удачно. 

 - Уже не первый год мы выбываем из это-
го турнира в первом круге, видимо, «Свияга» 
- просто не кубковая команда, - заявил на-
падающий ишеевцев Александр ШУРКИН. 
- Обидно вот так вот проигрывать. Но зато 
теперь мы сможем сосредоточить все свои 
силы на чемпионате.

Из других матчей отметим поединок в Сен-
гилее, где местный «Олимп» дал бой коман-
де «Труд-Буран», став первой командой ны-
нешнего сезона, которая забила чердаклин-
цам три мяча за 90 минут.  

С высоко поднятой головой турнир поки-
дают и футболисты «Посада». Они надеж-
но защищались в поединке с новоспасским 
«Нефтяником», не пропустив от фаворита 

ни одного мяча за основное время. В итоге 
сломить сопротивление кузоватовцев дей-
ствующий победитель Кубка области сумел 
только по пенальти.

Сегодня программа 1/8 финала завершится 
в Старой Майне, где местный «Орлан» сыгра-
ет с димитровградским «Оргэнергостроем». 

Александр АГАПОВ

Орлан/ Оргэнергострой

Сура

СШ «Лада»

Нефтяник

Труд-Буран

Инза

Волга-СШОР

Старт

ФИНАЛ

1/2 финала

Гол Рифката Фахртдинова помог команде  
«Труд-Буран» пройти в четвертьфинал 
Кубка области.

Сетка Кубка области

Даты Кубка:  
1/4 финала - 
21-22 июля,  
1/2 финала -  
11 августа,  
финал - 
14 августа.

1/4 финала
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«лЕгКая атлЕтИКа.  
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«пляжный ВолЕйбол «Вольная борьба

Победителями первенства 
области среди девушек  
и юношей в двух  
возрастных группах  
из трех стали воспитанники 
и воспитанницы тренеров 
Александра ГОРБУНОВА  
и Екатерины БОГОСЛОВСКОЙ.
Михаил РОССОШАНСКИЙ

- Вообще мы с папой специализи-
руемся на подготовке волейболистов-
классиков, - рассказала Екатерина БО-
ГОСЛОВСКАЯ, дочь Александра Гор-
бунова. - А вот игра в пляжный вариант 
для наших мальчишек и девчонок - это 
своего рода межсезонная подготовка. Не 
секрет, что играя на песке, волейболист 
развивает свой прыжок, который стано-
вится выше. Также на песке повышается 
выносливость, улучшается общефизи-
ческая подготовка. Но заставлять летом 
играть своих воспитанников на пляже мы 
никогда не станем. Потому что не все лю-
бят и не все выносят жару, не всем нра-
вится поджаривать свои пятки на обжи-
гающем от палящего солнца песке. Те 
ребята и девушки, которые победили в 
первенстве области, сами изъявили же-
лание поиграть в «пляжке». И я в любом 
случае рада за их успехи.

Примечательно, что будущие победи-
тели юношеского турнира Иван Бурлев 
и Иван Гаврилов только в этом году ре-
шили попробовать свои силы в пляжном 
волейболе. В «классике» Бурлев - пасую-
щий, Гаврилов - блокирущий и нападаю-
щий. И именно это сочетание помогло им 
в первом же официальном турнире - от-
крытом первенстве Ульяновска - занять 
третье место. Было это в начале июня. 

К концу первого летнего месяца они уже 
привыкли к песку и в первенстве области 
завоевали «золото». 

- Особенно упорным получился полуфи-
нал против соперников из Инзы, которым 
мы проиграли в начале июня, - говорит 
Иван ГАВРИЛОВ. - На этот раз мы взяли 
реванш в трех партиях, а финал прове-
ли на эмоциональном подъеме и у другой 
пары из Инзы - Никиты Шленкина и Сергея  
Конакова выиграли в «сухую» (2:0).

Универсальность помогла воспитанни-
цам Горбунова и Богословской и в пер-
венстве области среди девушек.

- Это во «взрослом» волейболе игроки 
делятся на блокирующих, доигровщиков 
или либеро, - говорит Богословская. - Мы 
же в детской спортивной школе стараем-
ся, чтобы дети у нас могли и пас отдать, и 
заблокировать, и нанести разящий напа-
дающий удар. Вот Настя Ртищева и Яна 

Карцева именно такие универсальные - в 
«классике» они играют на разных позици-
ях. Это, считаю, и помогло им выиграть 
первенство области.

В отличие от юношеского турнира, где, 
согласно регламенту, участники играли 
матчи из трех партий, девушек на жаре 
пожалели - каждый поединок у них со-
стоял из одного сета до 21 очка. По сути, 
судьба чемпионства решилась во встре-
че Ртищевой/Карцевой против Анны Ко-
ротиной/Олеси Афанасьевой. При счете 
20:20 Ртищева взяла тайм-аут, девушки 
немного отдохнули, перевели дыхание, 
а затем выиграли два победных очка 
подряд.

Еще в одной возрастной группе среди 
девушек победителями первенства  об-
ласти стали Екатерина Клементьева и 
Виктория Сандркина - подопечные улья-
новского тренера Юлии Сиротиной.

универсалы в «классике» -  
чемпионы в «пляжке»

Горячее солнце! 
Горячий песок!  
В пляжном  
волейболе игра  
всегда жаркая.
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- Положа руку на сердце, наша коман-
да ехала за золотыми медалями, - гово-
рит тренер ульяновской команды Миха-

ил НИКОЛАЕВ. - Вот только планировали 
мы их завоевать не в чемпионате страны 
среди взрослых многоборцев, а в первен-

стве России для спортсменов не старше 
18 лет. Ведь в сборной Ульяновской обла-
сти собраны совсем еще молодые спорт-
смены. Самые старшие из них - Тимур 
Татаров и Никита Хайдуков - в этом году 
только школу закончили. А большинство 
других членов команды осенью только 
в 10-й класс пойдут. Поэтому изначаль-
но мы планировали выступать в первен-
стве России, где у нас были все шансы 
на победу. Однако уже в Саратове ре-
шили заявиться во взрослый чемпионат. 
Поскольку узнали, что среди участников 
не будет сильной сборной Владивостока. 
Да, теперь за «золото» было трудно бо-
роться, но мы подумали, что можем «за-
цепиться» за «бронзу», которая позво-
лит парням выполнить норматив мастера 
спорта страны.

И такой план сработал! Ульяновская 
команда выступила ровно во всех пяти 
видах программы - плавании, стрель-
бе, беге, гонках под парусом и гребле на 
ялах. И в итоге пропустила вперед толь-
ко фаворитов чемпионата - многоборцев 
Нижнего Новгорода и Саратова. Кроме 
Татарова и Хайдукова, норматив мастера 
спорта России покорился Максиму Шаге-
еву, Григорию Попову, Константину Афо-
нину, Михаилу Боброву и Денису Ивано-
ву. 

Параллельно в чемпионате России сре-
ди женских команд сборная Ульяновской 
области стала четвертой, а в первенстве 
страны среди юношей, где изначально 
планировала выступить первая юноше-
ская команда региона, вторая юношеская 
сборная области заняла шестое место 
среди 12 команд-участниц.

«МорСКоЕ МногоборьЕ

Мастерская рокировка

Молодая перспективная команда Ульяновской области к мастерской вершине  
пришла под руководством тренеров Валерия Озерова (слева) и Михаила Николаева.

Впервые за последние десять лет ульяновское морское многоборье 
пополнилось мастерами спорта России. По итогам чемпионата 
страны, прошедшего в Саратове, семеро ульяновцев стали бронзо-
выми призерами и выполнили заветный мастерский норматив.

Ф
от

о 
из

 а
рх

ив
а 

М
их

аи
ла

 Н
И

КО
Л

А
ЕВ

А

20-летняя ульяновская спортсменка Анастасия 
ШАМБИКОВА (53 кг) завоевала бронзовую 
медаль на дебютной для себя VIII летней  
Универсиаде вузов Минсельхоза России,  
проходившей в Уфе.

Легче - не значит 
проще
Максим СКВОРЦОВ

Окончив Ульяновское училище олимпийского 
резерва (бывший УФСТОР. - Прим. М.С.), Настя 
подала документы на поступление в Казанский го-
сударственный архитектурно-строительный уни-
верситет по специальности «Землеустройство и 
кадастры». Но, выиграв конкурс, решила пере-
вестись в УГСХА. Именно будучи первокурсницей 
Ульяновской государственной сельскохозяйствен-
ной академии, Шамбикова и поехала покорять 
столицу Башкирии: «Признаться, настраивалась 
на золотую медаль, немного не получилось, но и 
«бронза» - тоже неплохо».

Из-за ковидных ограничений соревнования 
проходили при пустых трибунах, хотя, по призна-
нию самой ульяновской спортсменки, сей факт 
никак не отразился на ее выступлении. Сказа-
лось скорее всего другое, а именно: переход в 
новую для себя, более легкую весовую категорию 
- до 53 кг. В итоге Анастасия Шамбикова одержа-
ла две победы - над соперницами из Чувашии и 
Татарстана - и потерпела два поражения.

- До этого я боролась в более тяжелых весо-
вых категориях - до 55, 57 и даже 60 кг - в этих 
весах сам стиль борьбы отличается, - говорит 
Анастасия -  В весовой категории до 53 кг одни 
соперницы более техничные, другие - более шу-
стрые. Нужно время, чтобы приноровиться к это-
му. Возможно, это и сыграло ключевую роль в 
моем выступлении.

Медальный 
Брянск  
для ульяновцев

Слева направо: Алсу Курилова, Дмитрий Чикинев,  
тренер Александр Стафеев и Яна Фирсова.
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Семь наград различных достоинств завоева-
ли ульяновские легкоатлеты на первенстве Рос-
сии для спортсменов с поражением опорно-
двигательного аппарата (ПОДА). Золотой дубль 
оформила Яна Фирсова. Ей не было равных в 
прыжках в длину и беге на 100 метров. Среди пар-
ней двукратным победителем стал Дмитрий Чики-
нев, дальше всех толкнувший ядро и метнувший 
копье. Две награды в спринтерских дисциплинах 
завоевала Алсу Курилова. У нее «серебро» на 
100-метровке и «бронза» на 200-метровке. Также 
до пьедестала почета добралась Ангелина Буяно-
ва, занявшая второе место в женском ядре. Пер-
венство страны среди спортсменов с ПОДА состо-
ялось в Брянске, где борьбу за медали вели более 
75 спортсменов из 24 регионов.
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«тхэКВонДо ПОЗДРАВЛЯЕМ
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18-летний ульяновец Артем  
МЫТАРЕВ впервые в своей  
карьере стал победителем  
Всероссийской спартакиады  
молодежи. Теперь подопечный  
тренера Сергея КОНДРАТЬЕВА  
готовится к августовскому  
первенству Европы.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Успех Мытарева в Казани в финале 
V летней Спартакиады основная, но не 
единственная причина того, что улья-
новский тхэквондист попал в число 
участников европейского первенства.

- У нас в тхэквондо достаточно слож-
ная система отбора на крупные между-
народные старты, - поясняет Сергей 
КОНДРАТЬЕВ. - Каждая страна имеет 
право выставить по два спортсмена на 
европейское первенство. Плюсом могут 
выступить те спортсмены, кто завоюет 
индивидуальные квоты. Так получилось 
и в случае с Артемом. Сейчас у него тре-
тий рейтинг в сборной страны. И перво-
начально его не было в списке участни-
ков первенства Европы. Но недавно на 
турнире в Болгарии первый российский 
номер в весовой категории до 74 кг за-
воевал индивидуальную квоту. И та-
ким образом, одна из освободившихся  
командных путевок досталась Артему.

Впрочем, если бы не великолепное 
выступление Мытарева в Казани, где 
он занял первое место в своей весовой 
категории, вряд ли бы тренеры сборной 
России обратили на него внимание. На-
ставники национальной команды при-
гласили ульяновца на тренировочный 
сбор, который будет посвящен исклю-
чительно подготовке к августовскому 
первенству Европы. Единственное, что 

может помешать Мытареву выступить в 
Эстонии, это отсутствие визы. 

- Нужна не туристическая, как мы 
обычно делаем, а шенгенская виза, - 
говорит Кондратьев. - А сроки ее полу-
чения - около полутора месяцев. Есть 
и еще ряд вопросов и трудностей, ко-
торые раньше не приходилось решать. 
Надеюсь, что мы преодолеем все. Ведь 
одно из главных качеств Артема - упор-
ство. Представляете, четыре года на-
зад он вместе с родителями переехал 
жить в Новый город в Заволжье Улья-
новска. А тренироваться надо было в 
Киндяковке. Я думал, бросит спорт. Но 
я, к счастью, ошибся! Каждый день в те-
чение четырех лет он ездит на трени-
ровки через весь город! И эта путевка 
на первенство Европы - своеобразная 
награда парню за его усердие. Я прило-
жу все усилия, чтобы оформить необхо-
димые документы, и Артем выступит в 
Эстонии под российским флагом.

Кроме Мытарева, призерами V лет-
ней Спартакиады молодежи в Казани 
стали Оксана Козлова (73 кг) и Анфиса 
Лазарева (62 кг). Они выиграли бронзо-
вые награды. По мнению специалистов, 
ульяновская команда могла бы претен-
довать еще на одну медаль. Однако 
одна из сильнейших тхэквондисток на-
шего региона - Линара Муслимова - из-
за болезни не смогла принять участие в 
Спартакиаде.

На соперника надейся,  
но и сам не плошай

Сергей Кондратьев готовит к бою 
Артема Мытарева. 

Руслан ХАЛИУЛЛОВ 
из Ульяновска 

стал триумфатором 
юниорского первенства 
России до 20 лет. На 
соревнованиях в Уфе 
подопечный тренера 
Александра ЕРЕМЕЕВА 
выиграл профильную 
дистанцию - 400 метров.
Александр АГАПОВ

Личное «золото» андеровских 
первенств страны покорилось 
Руслану с третьей попытки. В 
2019-м, еще выступая «по юно-
шам», и в 2020-м, впервые перей-
дя в юниоры, Халиуллов останав-
ливался в шаге от заветной цели, 
занимая вторые места.

На сей раз все сложилось как 
надо. 19-летний ульяновец с за-
пасом отобрался в финал, где 
впервые по ходу нынешнего сезо-
на «разменял» 48-секундный ру-
беж, пробежав за 47,67 секунды. 
Сразу после финиша, несмотря 
на долгожданный успех, Руслан 

был сдержан на проявление 
чувств.

- Думаю, я потратил слиш-
ком много эмоций, чтобы на-

строиться на финал, и после того 
как пробежал, было некое опусто-
шение, не осталось сил, чтобы 

радоваться, - отметил ХАЛИУЛ-
ЛОВ. - Хотя этот титул действи-
тельно особенный для меня. На 
последней сотне я ожидал более 
серьезной борьбы, но в итоге фи-
ниш получился  намного легче.

- Перед финалом во мне была 
внутренняя уверенность, что Рус-
лан может победить, - добавляет 
личный тренер спортсмена Алек-
сандр ЕРЕМЕЕВ. - Когда забег 
начался, пришлось, конечно, не-
много поволноваться, но когда он 
первым вышел на финишную пря-
мую, при этом его движения были 
достаточно свободными,  я уже по-
нял, что первое место будет наше.    

Если бы не международный 
бан Всероссийской федерации 
легкой атлетики, Руслан Халиул-
лов гарантированно попадал бы 
в состав национальной команды 
для участия в первенстве Европы 
этого года. Однако в нынешних 
реалиях это, увы, невозможно.

- Руслан не состоит в пуле те-
стирования, поэтому пока не мо-
жет получить нейтральный статус 
для выступлений на международ-
ных стартах, - объяснил Ереме-
ев. - Есть и другие условия допу-
ска, которые не зависят от само-
го спортсмена или его тренера. 
Все, что мы сейчас можем, - это 
подтверждать и улучшать свои 
результаты на российских сорев-
нованиях, заочно сравнивая их с 
результатами иностранных конку-
рентов и стремиться к ним.  

Ради отборочного  
норматива Егоров  
пожертвовал медалью 
первенства 

А вот другой молодой ульянов-
ский легкоатлет - Никита Егоров 
- сохраняет надежду уже в этом 
году выступить на соревнованиях 
за пределами своей страны. Меж-
дународные нормативы он выпол-
нил еще на взрослом чемпионате 
России в Чебоксарах, где пробе-
жал 800 метров за 1.49.48.  К слову, 
из-за этого Егорову пришлось по-
жертвовать любимой дистанцией 
на этом первенстве, где он впол-
не мог бороться за победу. В Уфе  
20-летний спортсмен стартовал 
только на 400-метровке, где за-
нял достойное четвертое место, 
попутно обновив личный рекорд 
(48,41).

Егоров с начала года состоит в 
пуле тестирования и уже отпра-
вил все необходимые документы 
в World Athletics. Юниорское пер-
венство Европы начнется в Тал-
лине 15 июля, так что наш земляк 
скорее всего не успеет получить 
нейтральный статус к этой дате. 
Однако до первенства мира, кото-
рое должно пройти в столице Ке-
нии - Найроби - с 17 по 22 августа, 
время еще есть.

Эстафетная стабильность
По завершении соревнований 

в столице Башкортостана Никита 

улетел на всероссийский подгото-
вительный сбор, но до этого все-
таки отметился в призах. Вместе 
с Русланом Халиулловым, Миха-
илом Кузьминым и Сергеем Ваге-
ровым он взял серебряную награ-
ду первенства страны в эстафете 
4х400 метров.

- К сожалению, не получилось 
выставить сильнейший состав, - 
говорит Александр Еремеев. - Ни-
кита Щукин, который изначально 
должен был бежать в этой эста-
фете, получил  небольшую трав-
му, и его заменил Кузьмин. Миша 
- молодец, выложился по макси-
муму, но, не являясь специали-
стом бега на 400 метров, полу-
чил серьезное отставание уже на 
первом этапе. Егоров сильно со-
кратил проигрыш и вывел нашу 
команду на вторую позицию. Ва-
геров также подтянулся к лиде-
рам, Халиуллов пробежал на сво-
ем уровне, но чуть-чуть не догнал 
финишера сборной Московской 
области. После побед на летнем 
первенстве 2020-го и зимнем пер-
венстве 2021 года мы сделали 
один шаг назад, но стабильность 
результатов все равно радует.

Ульяновские девушки в ана-
логичном виде стали четверты-
ми, всего одну секунду проиграв 
третьему месту. В личных видах 
лучшей среди наших легкоатле-
ток стала Анастасия Ильмусе-
ва. У нее четвертый результат в 
беге на 3 000 метров и пятый - на  
1 500 метров.
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ХалиуллоВ ВЗял титул  
с третьей попытки

7 июля
Станислав ДОНЕЦ 
(ЗМС, плавание), 
Василий ХУДЯКОВ 
(МСМК, кекушин-каратэ), 
Станислав ЛАПТЕВ 
(МС, тяжелая атлетика), 
Александр ШУРКИН 
(футбол), 
Юрий ЖУЛЬКОВ 
(отличник физкультуры 
и спорта РФ, легкая  
атлетика).

8 июля
Сергей КАЗАКОВ 
(ЗМС, бокс, 45-летие), 
Юлия ШУЛЕПОВА 
(спортивный 
функционер).

9 июля
Татьяна АЛЬФОНСКАЯ 
(спортивная  
журналистка), 
Александр 
 МАЛАХОВСКИЙ  
(тренер, хоккей с мячом).

10 июля
Олег ТИШАКОВ  
(первый редактор газеты 
«ЧЕМПИОН»), 
Татьяна МАРКОВА 
(МСМК, биатлон), 
Максим ФАСХУТДИНОВ 
(ХК «Волга»).

11 июля
Рамис ХАБИБУЛЛИН  
(МС, хоккей с мячом), 
Руслан МИНГАЛЕЕВ,  
Михаил МУСТАФИН  
(оба - футбол).

13 июля
Петр ЛИПАТОВ  
(известный ульяновский 
тренер по боксу), 
Владислав КУЧЕРЕНКО 
(судья республиканской 
категории, футбол,  
50-летний юбилей), 
Эдуард ЖИДКОВ,  
Руслан ОБИДИНОВ  
(оба - футбол), 
Роман ШИШМИНЦЕВ  
(велоспорт).

Ради  
долгожданной 
победы  
на 400-метровке 
Руслан Халиуллов 
отдал все силы.

ДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКА  

НА I ПОЛУГОДИЕ 2022 г.

на 1 месяц - 65,20 руб.

на 6 месяцев - 391,20 руб. П2983
Индекс
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